

La carta política del Lic. don Ricardo Jiménez

Señor Director de LA TRIBUNA

Hace unos pocos días me instó LA TRIBUNA, para bien público, a que rompiera mi silencio y dijera cuál será mi actitud en la próxima lucha electoral. Podrá ser bueno o podrá ser malo ir descombrando desde ahora el terreno en que ha de verificarse la lucha, pero me parecía q' estaba de sobra toda nueva declaración de mi parte cuando tantas he hecho en privado y en público expresando mi apartamiento de la política militante y mi propósito de no acaudillar huestes ni de sentar plaza de soldado en ningunas filas. Pero como ayer LA NOTICIA y hoy LA TRIBUNA dan por cierto que ya me puse en camino hacia la candidatura, me veo forzado a salirles al paso. Probable-



mente se crea que ha sido mi actitud una estudiada actitud de esfinge que me permita extender la mano sobre el premio de la victoria si la victoria viene, y negar el intento de alcanzarlo, si el fracaso sobreviene. No ha habido tal actitud de esfinge. No busco la presidencia ni la quiero, y no sólo no doy un paso hacia ella sino que desapruébo, agradeciéndolos, todos los que amigos míos den o pudieren dar en esa dirección. Ni propongo mi candidatura ni la acepto. Queda, pues, en cuanto a mí se refiere, despejada definitivamente la incógnita, conforme a los deseos de LA TRIBUNA.

Su atento servidor,

RICARDO JIMENEZ

La situación política

El jimenismo pasó a la historia.

Resuelta esa incógnita, ¿qué giro tomarán ahora las cosas políticas?

Don Ricardo, con sus grandes prestigios y su enorme popularidad, era para el esquivismo una traba, un obstáculo para el echandismo y un dique de contención formidable, para el reformismo.

A la primera de esas agrupaciones restábase importantes elementos de talento y dinero; personalidad política en el Congreso, a la segunda; popularidad en las clases proletarias, a la tercera.

Y era que las influencias políticas del señor Jiménez se hacían sentir en todas las manifestaciones de la vida nacional y abarcaba una gran parte de la opinión en todas las clases sociales.

Ahora, el esquivismo tomará gran empuje; desarrollará mayores actividades el echandismo, organizándose convenientemente, y soplarán mejores vientos a los reformistas.

Tres, pues, serán las agrupaciones que entren en acción, sin que se pueda apreciar en estos momentos la potencialidad popular de cada una de ellas.

Don Ricardo, en conversación de amigos, dijo en cierta ocasión: en Costa Rica nombran Presidente los propietarios y no el pueblo; y es verdad. Y son los potentados, —esos pro-

pietarios,—y hombres de talento, los que apoyan la candidatura del señor Esquivel.

Sin embargo, con fuerzas equilibradas las tres agrupaciones, —caso que es posible se presente,— toca al Congreso decidir; con lo que, por razón de las circunstancias, quedaría descartado el señor Volto.

El problema se resolvería, pues, entre el señor Esquivel y el señor Echandi, con resultados imposibles de prever a esta hora tan prematura.

Queda resuelta otra incógnita política, de muy importancia: la que se refiere a una posible intervención del Gobierno en la campaña electoral; los señores Acosta, igualmente amigos, admiradores y simpatizadores, tanto del señor Esquivel como del señor Echandi, por razones de amistad y consecuencias políticas con ambos caballeros, permanecerán indefectiblemente al margen de los acontecimientos, lo que será al mismo tiempo una garantía para la política del Sr. Volto.

Por lo demás, es muy sensible que una personalidad de la categoría intelectual y de la importancia política del señor Jiménez, se haya retirado de la vida política; ni con mayores méritos ni con mayores derechos, ninguno de nuestros ilustres más indicado que él para elevar la alta dignidad de regir los destinos de la Nación.

La Municipalidad de Turrialba se reúne extraordinariamente y pide que sea expropiado el señor Niehaus

(De nuestro corresponsal en Turrialba)

No. 4.— Sesión segunda extraordinaria celebrada por la Municipalidad de este cantón, a las diez horas del día veintidós de febrero de mil novecientos veintitrés, con asistencia de los señores Regidores Proprietarios: don Mariano R. Montenegro, don Juan Umaña V. y don Juan Gómez.

Presidió el primero y asistió el señor Jefe Político.

ARTICULO PRIMERO

En vista del informe presentado por el señor Licenciado don Arturo Volto, apoderado especial de este Municipio, para gestionar ante el Poder Ejecutivo y las Compañías interesadas, la construcción del ramal de ferrocarril entre la villa de Turrialba y el punto denominado Peñabate y en el cual da cuenta de su feliz resultado en cuanto al Gobierno y a dichas compañías se refiere; pero no así en cuanto se refiere a don Guillermo Niehaus, quien a última hora ha puesto dificultades para que dicha vía férrea pase por su finca Aragón, y considerando:

10.— Que la oposición del señor Niehaus no se funda en razones de suficiente peso como para estorbar una obra de la magnitud de la que se contempla.

20.— Que la obra de cuya ejecución se trata es de gran interés no sólo local, sino nacional, y reportará positivos beneficios a los vecinos de los referidos lugares; entre los que figura el mismo señor Niehaus, y

30.— Que según el artículo XV del contrato Astúa-Pirio de fecha octubre de 1904, los ramales así considerados como anexidades del ferrocarril de Costa Rica, obra que fué declarada de utilidad pública por el contrato Soto-Kelth de abril de 1884,

SE ACUERDA:

10.— Dirigirse al Poder Ejecutivo por medio del señor Gobernador de la Provincia pidiendo la expropiación de la finca de terreno necesario para la pronta ejecución del ramal Turrialba-Peñabate, fundándose en que ésta es una obra de necesidad y utilidad pública y que por lo

tanto cabe decretarla según reza la ley sobre expropiación forzosa.

20.— Transcribir el presente acuerdo al señor Apoderado Municipal Lic. don Arturo Volto, darle las gracias por el feliz resultado de sus gestiones y solicitarle siga interponiendo sus buenos oficios para dar cumplido remate a esta importante obra.

Este acuerdo queda definitivamente aprobado.

A las once horas terminó la sesión.

22 de febrero de 1923.

El Secretario Municipal.
LUCAS RAMIREZ S.

En espera la Municipalidad, del informe de su apoderado el Lic. don Arturo Volto, en el asunto ramal al Peñabate, hubo de detenerse toda otra gestión por varios días.

Rendido el informe que arriba se menciona, el Ayuntamiento se reunió extraordinariamente para conocer de él, dándole toda la importancia que tan magno asunto conlleva para la vida progresiva de es-

ta región así como la de las extensas tierras casi inexplotables que aguardan ansiosas el contacto del riel para convertirse en campos de producción, donde las fatigas de trabajo encontrarán amplias compensaciones.

Conocido el informe vertido por el Apoderado de la Municipalidad y confirmado que hay intereses creados que impugnan la realización de la obra magna, se acordó acudir al trámite de la expropiación, único camino legal que la Ley concede a los pueblos que anhelan promover su mejoramiento, cuando como en este caso, surge eltanera y todo poderoso, la alianza de los intereses creados, para paralizar los esfuerzos de la civilización que de todas suertes se abrirá paso y logrará la consecución de sus altos mirajes.

No cabe acusar al Ayuntamiento de inactividad, antes bien, sus empeños han sido constantes, y ahora sólo falta que el Poder Ejecutivo haciéndose eco de la magnitud del asunto que se tramita, ordene la pronta y satisfactoria terminación de él.

CORRESPONSAL

La candidatura del Lic. Sr. Echandi

Las declaraciones políticas del Lic. don Ricardo Jiménez han traído por consecuencia la actividad en las agrupaciones que intervienen en la campaña electoral.

El bufete del Lic. don Alberto Echandi, que es la personalidad más significada del círculo Agrícola para su abandonado, se ha visto hoy muy frecuentado por numerosos amigos y simpatizadores; que se le han acercado para instarle lance su candidatura, por ser la oportunidad para ello.

El señor Echandi parece acceder a esas peticiones de sus amigos y es posible que dentro de diez o doce días sea lanzada oficialmente su candidatura.

Debemos advertir que todos esos elementos que instan al señor Echandi pertenecen a las clases intelectuales de esta capital, destacándose entre ellos personalidades que fueron muy jimenistas y que ahora, separado don Ricardo del debate electoral, se han plegado al echandismo.

Manifestaciones políticas

Los echandistas organizarán una manifestación de simpatía para don Alberto, con el objeto de ofrecerle la candidatura. De igual manera procederán los esquivelistas. La manifestación en honor del señor Esquivel se verificará después de la que se haga al señor Echandi.

El Secretario de Hacienda ha dejado a un lado a los banqueros acreedores del Estado

El caso es altamente significativo

Respecto al proyecto económico de bonificación de la deuda interna, el Secretario de Hacienda no ha vuelto a tocar a los banqueros acreedores del Estado, en nada ni para nada, no obstante haber sido laborado aquel proyecto y presentado a la consideración de la Cámara, a base de que aquellos señores banqueros bonificarían sus créditos o partes de ellos para facilitar la negociación.

Esto, en lo que se refiere a los Bancos de Costa Rica y Anglo, que el Mercantil sí está dispuesto a refundir sus acreencias con el Estado en aquella forma, puesto que para esta institución es la más viable y conveniente en las actuales circunstancias, máxime si la operación se hace con bonos en oro americano, valores esos que dicho Banco puede perfectamente

colocar en Nueva York, para continuar trabajando con esos dineros.

Eso lo puede hacer el Mercantil por sus entronques financieros con algunas y fuertes instituciones similares americanas, pero no los otros Bancos acreedores del Estado por no contar con tales facilidades y por lo que se verían imperiosamente obligados a mantener en sus cajas aquel capital inactivo a toda operación comercial. Y ese no es negocio para aquellas instituciones.

De todo lo cual se deduce, que el Gobierno pretenderá solventar su situación financiera con el Mercantil y que las cosas continuarán como están con el Costa Rica y el Anglo; estos dos últimos Bancos tienen muy bien asegurados sus créditos con el Estado.

Palabras del Licdo. don Ascensión Esquivel

Prestigiosos elementos de la política se han entrevistado hoy con el ex-Presidente don Ascensión Esquivel a manifestarle sus adhesiones y simpatías. Preguntado el señor Esquivel por algunos de aquellos caballeros si está dispuesto a intervenir en el problema electoral, él ha contestado, enfáticamente: Si el pueblo me lo pide y las circunstancias me lo imponen yo no podría excusarme de servir al país.

La Guardia Civil en el Congreso

El lunes próximo se discutirá en el Congreso el proyecto de Guardia Civil. El debate será reñido, pues hay discrepancias de fondo entre los elementos más importantes del Congreso. La solución de ese asunto, engorroso ya para el Gobierno, puesto que le ha creado una situación difícil económica y políticamente exige una pronta solución.

Las clases intelectuales y el pueblo están muy interesados en la resolución que se le dé a ese asunto en la Cámara.

En uno u otro sentido el Congreso debe poner punto final al proyecto en discusión; este es el sentir de algunos señores diputados y de las personas pendientes de ese debate.

Duelo en la villa Coronado

Esta mañana dejó de existir en la villa de Coronado el joven Amado Soto, perteneciente a una de las más apreciables familias de aquella localidad.

Por tan infausto suceso, damos el pésame a don Cecilio Soto, padre del fallecido, a los hermanos, sobrinos y demás deudos.

Un nuevo libro de Julio Camba

Un año en el otro mundo

Así se titula el último libro publicado por el ameno escritor español Julio Camba. En "Un año en el otro mundo", Camba hace derroche de ingenio y de un estilo elegante. Como en sus otros libros de crónicas: "La Rana Viajera", "Alemania", "Playas, Ciudades y Montañas", "Londres", etc., en su última producción, se hará merecedor del aplauso y simpatía unánimes.

Para que juzguen nuestros lectores, publicamos una crónica de Camba, que se halla incluido en el nuevo libro a que nos referimos:

"Cuenta Oscar Wilde que un día, en las Montañas Roccosas, va a dar una conferencia a un círculo de cow-boys. Sobre el piano había un letrero que decía:

"Se ruega a los concurrentes que no le tiren tiros al pianista cuando cometa alguna falta."

La conferencia de Oscar Wilde versaba sobre Benvenuto Cellini, cuya vida aventurera entusiasmó a los cow-boys.

Tiene usted que traerlo aquí y presentárnoslo —le dijeron varias voces a Oscar Wilde.

—Lo haría con mucho gusto —contestó Wilde; —pero es imposible; Benvenuto ha muerto hace muchísimos años.

—¿Ha muerto? —gritó un cow-boy.— Y ¿quién fue el que le dió el tiro?

Porque aquellos hombres no concebían que nadie muriese más que a tiros. Morir de una pulmonía o de un ataque al corazón, esto era para ellos morir por accidente. La muerte natural en el Far-West, era la muerte a tiros de revólver.

Ustedes tienen del Far-West una idea cinematográfica, pero perfectamente exacta: una idea de acción y de movimiento constante. Trenes disparados, caballos al galope, hombres balanceándose en la horca, puñetazos, tiros... Cuando un cow-boy quiere manifestarle su sim-

patía a otro, le aplica un puñetazo a la mandíbula. El puñetazo a la mandíbula es, entre los cow-boys, la equivalente de nuestra palmadita en la espalda. Para despertar a uno o simplemente para llamar su atención, el cow-boy le dispara un tiro al ras de la oreja. Tirarle a uno un tiro en el Far-West es como decirle "oye, tú". Es una manifestación de cariño, a la que sólo se puede responder con otro tiro.

Yo he hecho ya una interpretación psicológica del Far-West, explicándomelo como un producto de la falta de mujeres. Sin mujeres en quienes emplear sus energías sobrantes, ¿qué iban a hacer los cow-boys más que tirarse tiros unos a otros? Se tiraban tiros, galopaban en potros salvajes, hasta dejarlos muertos y bebían el "whisky" en tragos de a litro. Y todo esto no era más que ternura. Era un exceso de ternura que, no pudiendo manifestarse normal y naturalmente, explotaba en la forma violenta que el cinematógrafo le ha dado a conocer al mundo.

Hay puede decirse que el Far West ha dejado de existir. Poco a poco el desierto ha ido poblándose de ciudades fantásticas, con casas de cuarenta pisos, y los cow-boys han abandonado sus pantalones de cuero y se visten de frac. El espíritu de estas grandes ciudades, sin embargo, es el mismo espíritu de Far-West. Si en ellas no se cabalga sobre potros salvajes, se va en el ferrocarril subterráneo, que es algo peor. Si no se baja a las minas, se sube a los rascacielos. En la velocidad y el estrepito y la luz de Nueva York se nota algo de anormalmente energético: algo así como un deseo de aturdirse y de gastar la vitalidad sobrante por un procedimiento cualquiera.

—Es decir, algo profunda e infinitamente tierno...

En viaje al Sur

Los trañochadores que a las dos de la madrugada de hoy paseaban por los alrededores de la playa, —informa nuestro corresponsal en Puntarenas, — pudieron observar el espectáculo de una luminaria producida por muchos y potentísimos reflectores lejanos; supúese sean los de los barcos de la gran escuela americana del Pacífico, que se dirigen al Sur, lo que confirma que esa escuela no tocará en este puerto.

El club esquivelista

Don Francisco Amerling, que es uno de los más entusiastas, ha ofrecido para la instalación de la oficina central del partido uno de los salones del edificio de su propiedad, en el Pasaje del Mercado. Su ofrecimiento ha sido aceptado y posiblemente el jueves próximo, en la noche, celebren allí los simpatizantes de la causa la primera reunión.

Rumor y desaliento

Se dice que el ilustre ex-Presidente, Lic. Jiménez, se separará absolutamente de la vida pública renunciando también a su credencial de diputado. Este rumor mortifica grandemente al numerosísimo grupo de amigos y admiradores que tiene en esta capital don Ricardo, considerando la importancia que tiene para el país la intervención de ese eximio ex-mandatario en los destinos públicos.

El Gobierno tiene dinero

El Secretario de Hacienda tiene ya en caja el dinero necesario para cubrir las necesidades presupuestivas del mes en curso, en lo que se refiere al pago de empleados, alquileres e intereses de la deuda en obligaciones del Estado, cuyo tipo de colocación sea del 8 por ciento o inferior. También quedaron a la orden de la delegación a Chile los \$ 5.000 presupuestos por el Congreso.

Otro desahucio

Un caso análogo al de la Escuela de la Estación ocurrió en el barrio de Cinco Esquinas, donde la población escolar pasa de doscientos niños de ambos sexos; por falta de pago, el propietario del edificio que ocupaba la escuela estableció demanda de desahucio y por ese medio fue quitada la casa del servicio del Gobierno.

Regalo a una escuela

La United Fruit Company regaló a la escuela de Talamanca un juego de pupitres, de estilo moderno. Estos muebles los había destinado dicha compañía para la escuela de Guabito, Panamá, que ella sostenía a sus expensas, y que ahora tomó a su cargo una comunidad religiosa. A fin de que los referidos pupitres entren libres de todo derecho al territorio nacional, el señor Ministro de Hacienda ofició al señor Administrador de Aduana de Sixola sobre el particular.

Ahora tendrá el Ministro de Educación que abrir la escuela de Talamanca, clausurada desde hace algunos años no se sabe por qué causa, desde luego que allí hay buen edificio y suficientes niños.

Apellido kilométrico

Un amigo nos trajo un recorte de "La Prensa" de Buenos Aires, Argentina, edición del 24 de diciembre anterior.

En él se lee el siguiente aviso: "Atención. — Don Juan Iturrigarroicoerrotaberricoechea Sarmiento No. 1089, tiene gran surtido calzado para sport..."

Se ve, pues, que no sólo los alemanes construyen palabras kilométricas. También se las traen en ese sentido los vascos, porque el apellido del referido don Juan está formado de siete palabras vascuencas, que son, junto con sus significados: iturri, puente, berri, nuevo, gorri, rojo, goico, arriba, errota, molino, berriro, más nuevo, echea, casa.

De donde se saca que el dicho apellido, que hay que tomar aliento para pronunciarlo, quiere decir:

El puente nuevo y rojo de arriba del molino de la más nueva casa...

Un buen mercado para el café de Costa Rica

De la ciudad de México escriben a un amigo nuestro, sobre la venta que podría obtenerse exportando a aquel país café de Costa Rica, de clases finas, que son las que México no consume.

Alíno produce café, pero no en cantidad suficiente para el consumo interior.

Además, las mejores clases que produce las exporta, porque los fletes de aquellas zonas productoras de buen café a los mercados del interior, resultan caros.

También se observa allí que la mayor parte del café que se consume lo llevan de Guatemala y aun de Estados Unidos; éste último ya tostado y molido. Redirigiéndose al café, agrega el informe:

Este grano lo producen, en gran escala, la casa de Delius y Co., en sus haciendas de la Concepción, Ixtapa y Miramar, situadas en la costa de San Blas; la hacienda del Mallnar, propiedad del señor Oscar, regentada por el subdito alemán Brockmuller; algo menos, la casa de Aguirre en sus haciendas de la Fortuna y Laredo, sin que de él se diga grande atención a este cultivo.

vo; Agustín Herrera, en su hacienda del Guarenteño, quien parece estar dedicando un apreciable éxito al aumento de sus plantaciones; y a la zaga de los citados hay muchos vecinos, principalmente en la Municipalidad de Tepic, que lo cultivan en pequeñas huertas.

La producción que puede titularse grande, es enviada al interior o directamente exportada por sus mismos dueños, y en cuanto a la pequeña, sirve para el abastecimiento local, y cortas cantidades van a Sonora, Baja California y Sinaloa.

Es susceptible la producción de café de aumentarse muy extremadamente, abundando las tierras aptas para el cultivo.

Las calidades de café que aquí se obtienen igualan y hasta tal vez superan a las mejores conocidas, y los defectos que pueden apreciarse obedecen a métodos deficientes en la recolección o imperfecciones en el beneficio.

Los precios oscilan actualmente entre 85 céntimos y 1 dólar por kilogramo, las buenas clases, pero no puede afirmarse que haya existencias apreciables en almacenes.

EL DOMINGO 25

Carreras de Caballos

— Reapertura oficial del HIPÓDROMO —
— 6— GRANDES CARRERAS — 6—

A LA 1 P. M.
REGIDAS POR EL NUEVO REGLAMENTO

— PRECIOS —

PALCO 4 ASIENTOS	\$ 10.00
SILLAS DE TRIBUNA	2.00
ENTRADA GENERAL	0.25
COCHES Y AUTOS	2.00

Las entradas están de venta antes del domingo en el Centro Hípico.
Hay cotizaciones durante la semana en el Centro Hípico, 50 varas al Sur del Banco de Costa Rica.
* ENTRADA LIBRE para señoras y señoritas
Se pueden apartar en el Centro Hípico.

Paderewsky vuelve al piano

Un concierto en N. York

Después de una ausencia de casi cinco años, el gran artista, gran pianista, gran patriota y grand hombre, Ignace Jan Paderewski, reapareció públicamente como pianista en un concierto en Carnegie Hall de Nueva York, donde fué ovacionado por una enorme concurrencia de amantes de la música, entre los que había artistas como Hofmann, Gubielowitsch, Corbel, Lievrinne, Gerárdy, Van Hoogstraeter y Danerosh.

Lo que hizo Paderewski desde 1917 ha formado parte de la historia política del mundo, y lo que hizo antes de 1917 es parte de la historia musical contemporánea en la que ha vuelto a ocupar su puesto.

Paderewski, ocupa un puesto muy especial, imposible de reemplazar.

Otros artistas con toda clase de técnicas y fuerzas geniales pueden venir, pero ese "algo" propio, inimitable, que conmueve el alma cuando se oyen esos grandes maestros, es imposible de copiar, pues es demasiado personal y por lo tanto muy único.

Grande era la ansiedad del público cuando el artista iba a tocar el primer número del programa que era las "Variation Serenaises" de Mendelssohn, pues el gran artista tenía cinco años que no practicaba.

Y aquella ansiedad se fué convirtiendo en entusiasmo y terminó en desirio después de la Polonesa en Re. de Liez, momento en que el público invadió el escenario obligando al artista a tocar varias otras piezas fuera de programa.

Con la reaparición de Paderewski coincidió la celebración de una original fiesta en honor del señor He Tremaine, Presidente de la Aeolian Company, de New York, quien en su incansable labor de poner la música al alcance de todos ha recibido siete menciones honoríficas de Cortes europeas y la Cruz de la Legión de Honor de la República Francesa. Tremaine cumplió 25 años de ser Presidente de la Aeolian.

En el mismo momento en que Paderewski tocaba en New York el célebre Minneto compuesto por él, simultáneamente en todas las capitales del orbe, por medio de la pianola reproductora Duo Art, la misma pieza tocada por el mismo artista, era oída por grandes públicos ávidos de escuchar al gran maestro.

Desgraciadamente las piezas enviadas para esta ciudad, fueron recibidas por el almacén americano, Agentes de la Compañía Aeolian, después de la fecha fijada para el concierto y por lo tanto fué imposible celebrarlo aquí.

Es verdaderamente maravilloso el adelanto alcanzado por la ciencia al construir instrumentos como la Pianola Duo Art, que pueden encajar y copiar de una manera perfecta la técnica de los grandes pianistas, de tal manera que los que viven lejos de los grandes centros podamos gozar de las bellezas de su arte, apesar de los millares de millas que nos separan de ellos.

G. Johannetton et Cie.

BORDEAUX

— LOS MEJORES VINOS PARA TODAS LAS OCASIONES —

CHAMBERTIN
CLOS LAFITTE
POULLAC
MARGAUX
SAINT JULIEN
GRAVES SUPERIEUR
SAUTERNES
POMMARD
CORTON

AGENTES

Brenes & Compañía

Cosecheros

Nos llegan constantemente cartas de los pequeños productores de café insinuándonos la conveniencia de que foremos la opinión en el sentido de obligar a los exportadores a fijar el precio del grano para las correspondientes liquidaciones financieras; algunos de esos cosecheros muestran alarmados por haber llegado a sus oídos la especulación de que se pretende fijar aquel precio en \$ 55.00, lo que consideran injusto, desde luego que varios de los exportadores lo pagan a \$ 80.00 beneficiado; ellos consideran el de \$ 70.00 el precio más equitativo, por fijar.

portador en fijar precio para liquidar con el pequeño cosechero del grano, da en qué pensar; acaso ellos pretenden obrar sobre seguro para no exponer sus intereses a los peligros de la especulación, lo que, después de todo, puede ser un procedimiento muy hábil, pero no es justo pretender obtener ganancias especulando con intereses ajenos, máxime cuando se ponen fuera de juego los propios.

Por nuestra parte, un ligero comentario: Ciertamente, ya es tiempo de proceder en aquel sentido y la tardanza del ex-

En lo que se refiere al precio de \$ 70.00, no parece extraordinariamente exagerado y estamos seguros de que quienes para la exportación paguen el café a ese precio, perderá dinero en el negocio. Precio prudente y conveniente sería el de 60 colones.

Caprichos de la suerte

En el tercer sorteo de casas de la Cooperativa obrera, ocurrió que habiendo una señora dejado de cotizar y con su autorización traspasados sus derechos a otra persona, fue ésta a la que en suerte le correspondió el edificio rifado en esa semana.

tiene el movimiento de gentes que las oficinas de esa Cooperativa, que permanecen abiertas para el despacho también de noche; tres empleados, recibidores de cuotas, trabajan sin tregua y no dan abasto; son más de dos mil socios los que integran aquella sociedad y los que forzosamente tienen que acudir una vez por semana a las oficinas de la Cooperativa.

A las repúblicas de América corresponde hoy la dirección moral del mundo

La responsabilidad panamericana por la dirección moral del mundo y la importancia de la quinta Conferencia Panamericana, así como el desarrollo de las relaciones interamericanas fueron declaradas como de la mayor importancia en el discurso pronunciado por el doctor L. S. Rowe en el Instituto Carnegie, hecho que es considerado de gran significación debido a las relaciones de Rowe con la Conferencia.

El texto de su discurso, en parte, es más o menos el siguiente:

El hecho de que no haya ocurrido guerra alguna en el Continente Americano durante cerca de medio siglo, hace creer que no existen problemas internacionales de gran significación en el hemisferio occidental, pero en puridad de verdad, existen muchos importantes problemas y algunos sumamente difíciles y delicados tales como las disputas territoriales de las antiguas guerras, y las disputas jurisdiccionales respecto a la navegación de los ríos internacionales.

Si el espíritu que determinó la actitud de las naciones europeas, lanzándolas unas contra otras durante los últimos cincuenta años, hubiera dominado en las repúblicas americanas del Continente Occidental, hoy sería un centro de serios y amenazadores conflictos que con vertiría a este Continente en un campamento armado, y es debido a que las naciones de América se han reunido en Conferencia en períodos fijos y definitivos, que se ha logrado la formación de organizaciones permanentes, en las cuales estas dificultades internacionales son aunque lenta seguramente resueltas por medio de procesos ordenados.

Es este espíritu de cooperación el que debemos hacer penetrar en el campo internacional, en los hogares, en las escuelas, y en las Bancos e instituciones, de nuestra enseñanza nacional que nuestra grandeza no depende de las ventajas que obtenemos de nuestros vecinos sino más bien del auxilio que les podamos prestar año tras año, y enfáticamente debemos declarar el hecho de que nuestro progreso nacional jamás se

Lá nueva clínica se inauguraré el domingo

Hemos recibido la siguiente invitación, que agradecemos:

"Los Doctores Victory y Pacheco, tienen el honor de invitar al señor Director de LA NOTICIA a la recepción que darán con motivo de la inauguración de su Casa de Salud el domingo 25 de los corrientes a las 2 p. m. en el mismo edificio que ocupará ésta.

Al mismo tiempo aprovechan esta ocasión para poner la nueva institución, que reúne todas las condiciones higiénicas y comodidades deseables, a sus órdenes y anticipar sus agradecimientos, por el honor que hacen al acto con su presencia.

San José, 23 de febrero, de 1923."

hallará mejor que cuando las repúblicas de este Continente hayan prosperado todas y que nuestros intereses nacionales permanentes estén mejor garantizados en proporción a la forma en que hayamos contribuido a su progreso y prosperidad. Todos deben ayudar a destruir la antigua idea tradicional de que una nación puede prosperar sólo a expensas de otras.

Nosotros debemos comprobar al mundo entero y donde sea posible hacer una demostración práctica de nuestro carácter de auxilio internacional y ni debemos permitir que un mezquino espíritu de egoísmo nacional determine nuestras relaciones internacionales, puesto que esto no conviene a nuestros intereses ni a los intereses de la paz mundial y convencer también al mundo, sean estos banqueros, mineros, comerciales o petrolíferos.

No deseo crear la impresión de que las relaciones entre los americanos han llegado a tan alto nivel, que no necesiten intereses en ellas para el futuro; es cierto que se ha alcanzado un gran adelanto, pero también es igualmente cierto que hay que caminar aun una gran distancia antes de llegar a coronar los altos ideales del panamericanismo.

Aun el observador más perspicaz se impresionaría ante el hecho de que las Repúblicas de América son hoy las llamadas a asumir la dirección moral del mundo, pues el hecho de haber permanecido alejadas de los enredos europeos, han creado inmensa confianza en su imparcialidad y les ha otorgado influencia, prescindiendo de toda proporción basada en su potencia física.

Segunda etapa de la temporada hípica del año En las carreras de mañana crúzanse apuestas de miles de colonos

PRIMERA CARRERA
800 metros. Premio: ₡ 100.00. Correrán "Chepa" y "Marijuana".

SEGUNDA CARRERA
900 metros. Premio: ₡ 120.00. Pesó 40 kilos. Tomarán parte: "Cacaracha", "Mesalina" y "Orfón".

TERCERA CARRERA
900 metros. Peso: 45 kilos. Premio: ₡ 100.00. Correrán "Jewel Drops" y "Vampa".

CUARTA CARRERA
100 metros. Premio: ₡ 100.00. Peso libre. Correrán: "Aleazar", "Mauzer" y "Arisco".

QUINTA CARRERA
900 metros. Premio: ₡ 150.00. Pesó 40 kilos. Tomarán parte: "Tosca", "Rainbow", "Dandy Duches" y "Miano".

SEXTA CARRERA
800 metros. Premio: ₡ 100.00. Tomarán parte: "Torino" de 45 kilos y "San Sue" de 40 kilos.

Todos los caballos inscritos de hoy correrán y los de la cuarta carrera son nuevos en el Hipódromo. El reglamento nuevo se seguirá al pie de la letra y los jueces de entrada y salida son los señores don Ruperto Molina y don Rafael Alvarado González.

EL CABALLO QUE GANE EL DOMINGO DA A SU DUEÑO SEIS MIL COLONES

El próximo domingo será tal vez el mejor día de carreras, de los ya habidos, porque todos los caballos están descansados y bien cuidados. Más de veinte bestias tomarán parte en las pruebas y sus dueños, Thico, Delcoro, Goldoni, Coronado, Escribano, etc. piensan ganar todos los premios que ascienden a varios miles de colonos.

Para darle más brillo al espectáculo y que sea el Hipódromo punto de reunión de nuestra sociedad, se aglutina.

Según los avisos que circulan, las entradas se venden en el Centro Hípico, 50 varas al Sur del Banco de Costa Rica.

Dos importantes caballeros de la ciudad de Cartago tienen pendiente

una apuesta por suma considerable de colonos contra el caballo de un rico comerciante de esta capital, la suma que retira éste es por más de seis mil colonos si gana su caballo.

CAPRICHOS RAROS QUE TIENEN LOS CABALLOS

Los caballos de carreras son seres sumamente extravagantes en sus caprichos; parecen conocer que son los favoritos de una parte no pequeña de la humanidad, y como todos los favoritos, tienen sus antojos y sus rarezas, que obligan a mil cuidados y preocupaciones a las personas que los cuidan.

Los gustos de algunos de estos aristócratas de cuatro patas en materia de comidas, son de lo más extraños que puede imaginarse.

Semolina, caballo inglés de los más famosos, mereció este nombre porque en sus primeros años, mientras se negaba a tomar el pasto ordinario, demostraba singular afición a la semola.

Otro héroe del turf, "Sceptre" cambiaba de gusto casi diariamente. Una vez le dio por los damascos, y no quería probar otra cosa; después preferió las uvas y más tarde las anonas.

Algún tiempo después, se observó que no quería comer, y en la suposición de que había cambiado de gusto, se le fueron ofreciendo toda clase de manjares, hasta que se descubrió que se le había antojado no comer más que colifloras.

Además de estos caprichos, "Sceptre" tenía el de no comer más que cuando le servía cierto peón del stud, a quien había tomado gran cariño.

Como regla general puede decirse que todos los caballos de carreras gustan particularmente de las frutas sabrosas; entre éstas las manzanas son para ellos verdaderas golosinas.

Pero cada uno tiene sus gustos particulares; de uno muy célebre se cuenta que su comida favorita eran los berros con mostaza.

Pero no es sólo esto, sino que además estos caballos suelen ser muy golosos, gustándose toda clase de dulces.

Con frecuencia se ha dado el caso de que un caballo casi imposible de manejar se ha vuelto dócil y obediente gracias a un paquete de caramelos de limón.

La mayor parte de ellos son amigos además de las bebidas fuertes, y hay algunos que se niegan a correr si no se les da antes un trago.

Los mismos caprichos que tienen

en las comidas, demuestran los caballos de carreras respecto de los demás seres, sean hombres o animales.

Ya hemos citado el caso de "Sceptre" que sólo quería comer de manos de cierto peón de stud a su colega "Diamond Jubilee" uno de los mejores caballos que ha habido en Inglaterra, no se dejaba manejar más que por cierto jockey, única persona que podía hacer de él cuanto se le antojaba.

Este famoso caballo era muy amigo de otro que había en el mismo stud, y si no era en su compañía, no había modo de conducirlo hasta el sitio de la salida.

En varias ocasiones se trató de sustituir al amigo de "Diamond Jubilee" por otro caballo que hiciera igualmente el papel de compañero; pero el célebre corcel se ponía furioso, y era necesario retirar al otro caballo para evitar más graves consecuencias.

El compañero de "Diamond Jubilee" le pagaba en la misma moneda; ambos se querían como hermanos, y cuando el pura sangre ganaba una carrera, su amigo recibía las mismas ventajas que se acordaban ordinariamente al vencedor.

Una cosa parecida ocurría con un jockey llamado Petry Polly, que ni siquiera quería comer, si no estaba a su lado una jaca a la que tenía gran cariño.

A veces los caballos de carreras adoptan por amigo un burro; un perro o un gato.

Se cuenta de cierta yegua que a nadie quería tanto como a un gato negro; el solipedo era de muy mal carácter, pero aunque muchas veces mordía y coceaba, jamás hizo al menor daño al gato, que miraba con la mayor calma cómo se encabraba y daba saltos su compañera.

Si el gato al lado, la yegua no comía ni se dejaba ensillar. En una ocasión en que el gato se perdió, la yegua se negó obstinadamente a probar bocado, hasta que habiendo sido hallado el mielizú lo pusieron sobre el lomo de su amica, y tan pronto como ésta lo oyó roncar encima de ella, devoró el pienso con el mayor apetito.

Claro está que estas no son anomalías ni mucho menos. Son la natural consecuencia de hábitos y costumbres que el hombre suele observar mal, y de ahí que las deducciones lo llenen de perplejidad.

Por ejemplo: ¿qué tiene de extraño que un caballo que hace mucho ejercicio le guste el dulce, ya que en fisiología se sabe muy bien que todo esfuerzo muscular, algo prolongado necesita azúcar para reponer las fuerzas.

AEROGRAMAS DE ANOCHE

ALEMANIA BUSCA LA MEDIACION DEL GOBIERNO INGLÉS EN EL RUHR

LONDRES, 23.—Según despachos de Berlín al "London Daily", el gobierno alemán está tratando de entablar negociaciones en Londres, con respecto a la situación del Ruhr.

SON RECOGIDOS UNOS NAUTIGOS

HALIFAX, 23.—El vapor sueco "Storvik" informa por inalámbrico que ha recogido la tripulación del "Helene" abandonado a unas docenas de millas al Norte de las Bermudas.

MATRIMONIO

NUEVA YORK, 23.—Se ha fijado el 5 de marzo para la fecha del matrimonio de Reginald C. Vanderbilt y la señorita Gloria Morgan, hija de Harry Hays Morgan, cónsul general en Bruselas, de 19 años de edad.

VIAGE DE UN SENADOR

WASHINGTON, 23.—El Senador Underwood dejará su puesto para hacer una gira de cuatro meses por Europa. Tomará su lugar como cabecilla demócrata el Senador Robinson.

CUSTODIANDO LAS IGLESIAS

NUEVA YORK, 23.—Se han colocado guardias de policía en las iglesias católicas de esta ciudad y las autoridades manifiestan que es para prevenir los ataques incendiarios que han sufrido varias iglesias canadienses.

LAS CARRERAS DE PERROS

QUEBEC, 23.—Jan Lebel con su equipo va a la cabeza en las carreras de trineos tirados por perros, de 200 millas. Han ganado la primera jornada ayer.

EL VENCEDOR EN LA CARRERA DE PERROS

THE PAS, Manitoba, 23.—Grayson ganó la carrera de trineos tirados por perros. Hizo la distancia de 200 millas en 26 horas y 52 minutos.

PALABRAS DE BADELLART SOBRE LOS PAISES SURAMERICANOS

BURDEOS, 23.—Baudrillart dió hoy una conferencia presidida por el Alcalde de la ciudad y en presencia de toda la aristocracia, de las notabilidades civiles y militares. Expuso el resultado de su misión en los países americanos y dió de las maravillas de aquellos bellos y fértiles países y de la grandiosa entrada a la bahía de Río de Janeiro. Describió los caracteres de la raza suramericana, habló de la formación de la educación en aquellos países, imperio levantado por la raza latina. Deploró el abandono de los estudios clásicos, tan útiles para el aproximamiento de las naciones latinas, pero dió "Alvear" (Presidente de la Argentina), me ha asegurado que él, por todos los medios buscará siempre la manera de estrechar la fiel unión franco-argentina". Baudrillart lanzó un emocionante grito de alarma a favor del

levantamiento de la influencia comercial francesa con los países americanos y elogió el espíritu nacional de esas grandes naciones informadas por un elevado espíritu acompañado de generosos sentimientos. Concluyó exclamando "ayudémoslos, que ellos nos ayudarán". Cajamal, Cónsul de Uruguay, le expresó sus agradecimientos.

DISCUSION SUSPENDIDA TEMPORALMENTE

WASHINGTON, 23.—Se suspendió temporalmente la discusión del proyecto de ley de Marina, por un acuerdo celebrado antes de comenzar la sesión por el que este asunto, que estaba tomando todo el tiempo del Senado, cedería su lugar a otros asuntos importantes.

EL CAMBIO EN NUEVA YORK

Libras	4.7179
Francos	0.0608
Liras	0.0484
Florines	0.3967
Marcos	0.000044
Canadá	0.983325

Federal Reserve Board.

(Pasa a la 4a. página)

Al Comercio

Todas las marcas de puros y cigarrillos corrientes se venden al por mayor a los precios de Agencia en la

CIGARRERIA CENTRAL

Abierta todos los días hasta las 11 de la noche.

ASERRADERO

Vendo el mio de Puntarenas, que es muy completo e instalado en local propio y con casa para habitación. Doy facilidades de pago. Por separado vendo también la cantidad de trozas de madera que el comprador desee para trabajar durante el presente año.

Entenderse con don RAFAEL ALVARADO GONZALEZ en San José o conmigo en COYLOR

FERNANDO CASTRO.

Reglamento

Aprobado en consejo de profesores, se ha dictado un nuevo reglamento para la Escuela Mercantil Manuel Aránguiz. Este reglamento se ha impreso en folletos, del cual recibirá un ejemplar cada alumno de esa escuela. Leemos una innovación introducida en esa Escuela: Los alumnos graduados recibirán al cabo de dos años de estudios el Título de Tenedor de Libros. Después de otros dos años de buena práctica y sometidos a nuevos exámenes obtendrá el de Perito Mercantil.

Programa militar

Quedó terminado hoy el programa de los honores militares que se tributarán a los restos de los mártires de Buenos Aires; participarán en la gran parada un batallón de infantería y cuatro secciones de artillería con las bandas de música de esta capital, Cartago y Alajuela.

CERVEZA

TRAUBE

SELECTA — LAGER — ESTRELLA

de venta en todos los establecimientos del país

Refrescos de calidad exquisita

- Aerogramas de anoche -

PROTESTA DE HOLANDA POR LA FALTA DE CARBÓN PROCEDENTE DEL RUHR

PARIS, 23.—De toda Holanda se ha levantado una protesta contra la interrupción de las entregas de carbón procedentes del distrito del Ruhr, habiéndose presentado esta protesta a la Comisión de Reparaciones.

EL GOBIERNO ALEMÁN DESEA UN ACUERDO CON LAS AUTORIDADES FRANCESAS

PARIS, 23.—El gobierno francés ha sabido que el gobierno alemán desea establecer un entendimiento con las autoridades francesas, según se ha asegurado hoy en los círculos oficiales.

COMO DEMUESTRAN SU INDIGNACION LOS ALEMANES

DUSSELDORF, 23.—Después de las seis semanas de ocupación francesa en el Ruhr, se nota el intento de éstos para impedir en la mente de los alemanes que las órdenes del general Degoutte deben ser obedecidas. La respuesta de los alemanes ha sido la huelga continua, como medio efectivo de demostrar su indignación.

ELANZIA SOSTENDRA SU POLITICA DEL RUHR

PARIS, 23.—Louis Barthou ha manifestado a la colonia americana que Francia sostendrá la política del Ruhr hasta obtener las reparaciones de carbón.

SE RUMORA QUE HA SIDO CAPTURADO RAMON DE VALERA

LONDRES, 23.—El "Central News" informa que ha recibido un despacho de Dublín en que se comunicaba que se rumora que Ramon de Valera y Liam Lynch han sido capturados por el Gobierno del Estado Libre.

AUMENTAN LAS HUELGAS EN BELGICA

BRUSELAS, 23.—La huelga de mineros se ha extendido a toda la región del Valle de Charleroi.

ESTA TERMINADA LA CONTESTACION DE TURQUIA A LAS PROPOSICIONES DE PAZ

CONSTANTINOPLA, 23.—Después de varias discusiones un acuerdo ha sido redactado la contestación de Turquía a las propuestas de paz de los aliados presentadas en Lausanne. Será presentada mañana a la Gran Asamblea Nacional, en donde se tomará acción inmediata y será presentada a los Altos Comisionados aliados el lunes. El contenido de la nota está en secreto.

VISITA DEL SENADOR BORAH

LONDRES, 23.—El London Times informa haber recibido noticias de Riga al efecto de que el Senador Borah ha aceptado la invitación de Máximo Rellif para visitar a Moscow.

ENFERMO DE GRAVIDAD

FILADELFA, 23.—Se encuentra enfermo de gravedad Charlemagne Tower, ex Embajador a Rusia y Alemania, que está atacado de pulmonía.

Teatro América

EL GRAN ESTRENO DE MANANA

Es la adaptación cinematográfica de la preciosa novela de Roberto Gineco NELLINA, obra que honra a la literatura y al arte italiano. Su acción altamente interesante se desarrolla en un medio ambiente de elevado rango en el que impregnan la más correcta educación y el refinamiento. Sus personajes son copias del mundo: complejos obedecen a las circunstancias que los rodean y el drama que entre ellos pasa es de gran tensión y preciosos efectos. Interpretan las principales partes la eminente, bella y sugestiva actriz TILDE KASSAY y el notable actor GUSTAVO SERENA.

Las fuerzas italianas se apoderan de Sliten, en la Tripolitania

TRIPOLI, 23.—El ejército italiano se ha apoderado de la ciudad de Sliten y del vasto oasis que la rodea.

Se declara la Ley Marcial en Bochum

BERLIN, 23.—Un despacho para el "Central News" informa que ha sido declarada la Ley Marcial en Bochum, con motivo de los motines de ayer durante los cuales los soldados franceses tirotearon a la multitud, con resultados fatales.

Chicherin protesta contra la entrega de Memel a Lituania

PARIS, 23.—Chicherin dirigió un radiograma a los aliados, protestando contra la entrega de la región de Memel a Lituania, hecha por la Conferencia de Embajadores, con prescindencia de la opinión de Rusia. Los franceses disparan contra el populacho

DUSSELDORF, 23.—Un particular alemán fué muerto ayer y otros dos heridos de gravedad cuando hicieron fuego los soldados franceses contra la multitud que se había agrupado a presenciar la ocupación de la Corte de Justicia. Se dice que los poilus se irritaron por las exclamaciones de la multitud y dispararon.

Alemania prohíbe el pago de impuestos en el Ruhr

BERLIN, 23.—El Gobierno alemán prohíbe terminantemente a los habitantes del Ruhr el pagar impuestos a los franceses.

Declaraciones del Gobierno de Grecia

ATENAS, 23.—El gobierno griego manifiesta que si los turcos aceptan el proyecto presentado a la Conferencia de Lausana, harán la paz y si no, Grecia está lista a toda eventualidad.

Excitativa del Reichstag al Gobierno alemán

BERLIN, 23.—El Reichstag adoptó una resolución presentada por el partido popular, invitando al Gobierno para que tome medidas a fin de que las personas expulsadas vuelvan a sus lugares de habitación ocupados actualmente por extranjeros.

IMPUESTOS EN IRLANDA

DUBLIN, 23.—Los comisionados de impuestos del Estado Libre anunciaron hoy que a contar del 10 de abril se cobrarán impuestos sobre todas las mercaderías que entren de países extranjeros incluyendo en éstos a Inglaterra y el norte de Irlanda.



PROPOSICIONES DEL CONSEJO DE COMISARIOS DE ANGORA

ANGORA, 23.—En el Consejo de Comisarios se aprobó el proyecto sobre las proposiciones, que habrá de someterse mañana a la consideración de la Asamblea Nacional, respecto del tratado.

EL TRASPORTE FLUVIAL SE NORMALIZA EN LA ZONA DE OCUPACION

DUSSELDORF, 23.—Los transportes fluviales funcionan normalmente en la zona de ocupación. 33 remolcadores abandonados fueron puestos nuevamente al servicio. 2500 toneladas de carbón llegan diariamente a Estrasburgo con destino a Francia.

LAS FUERZAS DE OCUPACION UTILIZAN LAS VIAS FERREAS DE LA ZONA INGLESA

DUSSELDORF, 23.—Las autoridades francesas han empezado a utilizar la vía férrea de la zona inglesa entre Duren y Dusseldorf para verificar transportes de carbón.

NO SE EXTENDERA LA OCUPACION

DUSSELDORF, 23.—Se han declarado sin fundamento los rumores sobre una nueva extensión de la ocupación francesa, en dirección a Elberfeld.

SE TOMAN DINEROS DESTINADOS AL SOSTENIMIENTO DE LA HUELGA

DUSSELDORF, 23.—Las autoridades francesas de ocupación se incautaron de doce millones de marcos destinados al pago de los funcionarios alemanes que se han declarado en huelga.

DECLARACIONES DEL CORONEL PLASTIRAS

ATENAS, 23.—El Coronel Plastiras uno de los jefes del gobierno revolucionario, ha declarado al Gobierno que es el actual momento oportuno para verificar unas elecciones con extrema imparcialidad y gran liberalismo.

LA ALIANZA FRANCO ITALIANA

PARIS, 23.—"Le Figaro" del sábado expresa su satisfacción por el artículo publicado en "El Messager" de Roma, en respuesta a "Le Matin", en que preconiza la entente íntima franco-italiana y anuncia que publicará bien pronto los documentos que aseguran que se han tomado medidas de importancia en relación con este problema, pero cree que servirán mal a la causa lanzada previamente al público los elementos constitutivos de negociaciones tan complejas y tan delicadas.

LOS ADUANEROS ALEMANES SERAN CAMBIADOS POR FRANCESES

ESSEN, 23.—Francia ha decidido cambiar todos los funcionarios de Aduana alemanes por franceses, en todo el distrito del Ruhr.

Teatro Moderno

MADAME DUBARRY

La eminente artista germana Pola Negri trabaja esta noche en el Teatro Moderno, interpretando su famosa obra histórica Madame Dubarry, con la cual ha tenido grandes éxitos en el mundo de las escenas mudas.

En la tanda de las siete se representará la siguiente parte de la película CON STANLEY EN AFRICA, la que tienen intrigados a todos los espectadores.

El domingo será día de sorpresas entre las que se cuenta principalmente A LA LUZ DEL DIA, preciosa comedia.

UNITED FRUIT COMPANY

SERVICIO DE VAPORES

Con motivo de la visita de la FLOTA AMERICANA a la Zona del Canal durante el mes de febrero próximo, y para facilidad de las personas que deseen asistir a las fiestas que con ese motivo se celebrarán en Panamá y en la Zona del Canal, esta Compañía concederá un precio especial de \$ 40.00 oro americano por pasaje regreso, válido de febrero 10. a marzo 15 del año mínimo (camarote sin baño), de Limón a Cristóbal y en curso.

Para más informes dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón y San José o a los Sub-Agentes Sasso & Pirie Sucs., en San José.

G. P. CHITTENDEN

San José, enero 13 de 1923.

Movimiento diario

DEFUNCIONES

Rafael Chaverri, 42 años, San José.
Gilbert López, 7 meses, San José.
Rafaela Muñoz, 67 años, San José.
Dolores Gómez v. de Araya, 65 años, San José.
Miguel A. Robles, 3 años, San José.
José Francisco Sáenz Arroyo, 9 meses, Cinco Esquinas.
Rafaela Muñoz Mora, 67 años, San José.

NACIMIENTOS

María Isabel, de José Joaquín Ramírez y Celsa Montero.
Antonio, de Tobias Vandas y Olaya Zúñiga.
Margarita, de Luis Mathiel y Ester Méndez.
María Cristina, de Rosa Araya Delgado.
Francisco Ramón, de Elvira Poiras.
Alfredo, de Carlos Mora y Teresa Morúa.
Irma, de Humberto Barahona y Elda Díaz.
Vera, de Elvira Guzmán.
José Luis, de José Rodríguez y Jesús Rojas.
José Francisco, de José María Gómez y Carlota Castro.

PASAPORTES

María Josefa Alvarado de Mora, para Panamá.
Juan José Bandoval G. e hijo, para Cuba.
Harry T. V. Behrens, para Guatemala.
José Rock, para El Salvador.
Amelia Espinach e hijo, para Nicaragua.
Juan Félix González Ulloa, para Estados Unidos.
María de León, para México, vía Habana.

PARA

VERANEAR

VAYA

A

PUNTARENAS

AL

HOTEL

EUROPA

EL MEJOR SERVICIO. CONFOR Y COMODIDAD.

— Teléfono 73. —

LA JARDINERIA

AUBERT

en Aranjuez

AVISA:

a sus clientes y amigos que tiene de nuevo servicio de teléfonos

Número 577

Trapos viejos pero limpios se compran en estas oficinas.

Teatros:

América

DOMINGO 25:

MATINEE a las 2.30 p. m.

MADAME DUBARRY

NOCHE a las 8.30:

Gran estreno de arte

NELLINA

Gustavo Serena y Tilde Kassay.

Variedades

Sábado 24.

CORAZONES

HUMANOS

— por —

House Petters. ...

Entrada: \$ 0.50.

Mañana domingo: Última vez

La Nueva España.

TEATRO MODERNO Sábado 24 de Febrero de 1923

A las 7 p. m.—Episodios 13, 14 y 15 de

CON STANLEY EN AFRICA

A las 8 y 30.—Reestreno de

MADAME DUBARRY

por Pola Negri.

Domingo:—A LA LUZ DEL DIA

MARITIMAS

LIMON, 23.—Ayer a las 21 horas zarpo para Bocas del Toro, Panamá, el mototero costarricense GANDOCA, de 9 toneladas, 3 tripulantes, Capitán D. Dawkin y despachado por Mc Guinness. Pasajeros: Blanche Garvey, Santiago Sagel y Agnes Pearson. Carga: 20 sacos de papas, 5 jarras de repollos, 6 jarras de zanahorias, 2 cajas de nabos, 3 jarras de remolachas, 2 cajas de tomates, 3 cajas de vainicas, 7 cajas de huevos, 2 cajas de cebollas, 155 sacos de arroz y 10 latas de café molido. Correo:—A 2000.

PUNTARENAS, 23.—Ayer a las 13 horas zarpo para Balboa (C. Z.) vía Brasilito, el vapor costarricense ROSANA, de 99 toneladas, 10 tripulantes, Capitán Fox, y despachado por Alberto Falt. Sin pasajeros ni correo. Carga: 525 sacos de cacao con 31 y media toneladas; 256 sacos brasil con un peso de 144 toneladas. El Cap. de Pto. J. BENITO LIZANO. Vestidos de dril y casimir a los precios más bajos en el Almacén de Ropa Hecha de Robert.